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Opinión

E
N Castilla-La Mancha, Dolores de Cos-
pedal eleva ya a 1.742 millones de eu-
ros las facturas sin pagar; no 700 como
dijo hace dos meses el entonces presi-
dente saliente José María Barreda y di-

fícilmente resultado del proceso de transición
(¿mil millones se acumulan en ocho semanas?)
cuando hay expedientes que llevan un año en
un cajón. En Cataluña, el consejero de Econo-
mía acaba de sumarse a la teoría Merkel para
controlar el capítulo de personal sin provocar
más despidos: trabajar más por menos. La Ge-
neralitat llama a la “cooperación solidaria del
sector público”, que no es otra cosa que pedir a
lostrabajadoresquealarguensusjornadaslabo-
rales y tengan menos días de vacaciones. Salvar
los servicios públicos recortando privilegios y
salarios a los funcionarios... Pura demagogia si
pensamos que hablan de “distribuir el dolor en-
tre todos” cuando han eliminado el impuesto de
sucesiones a las rentas más altas y llevan meses
cerrandoplantasenterasdehospitales.

De Grecia, Portugal e Irlanda, mejor ni ha-
blar. Menos aún de los insaciables mercados,

de las primas de riesgo y los bonos basura. La
zona euro se tambalea en el regazo de la canci-
ller alemana y hasta EE UU se enfrenta a la sus-
pensión de pagos mientras crece la tensión polí-
tica en el país, se mina su solvencia y se cuestio-
na el propio ¿rumbo? de salida a la crisis.

Sólo nos falta otear el Sur, a nuestros amigos
de las pateras, para darnos cuenta de que la
“hora de Granada” será mucho más que lograr
asiento en Los Cármenes para Primera Divi-
sión; será sinónimo de control de gastos, ajustes
y sacrificios. Me refiero al cambio de rumbo en
la Diputación. En unos días sabremos si había
trampa en las cuentas que ha dejado Caler en la
institución y conoceremos al detalle los planes

de austeridad del nuevo equipo de gobierno:
eliminación de altos cargos, reducción del gas-
to corriente, refuerzo de las políticas de crea-
ción de empleo y, como en Cataluña, la máxima
del momento: más por menos; ser más eficien-
tes con menos recursos. Lo anunciaba el jueves
Sebastián Pérez en su acto de investidura.

Un discurso cargado de sueños y optimismo.
Se comprometió a pilotar un cambio tranquilo,
sereno y sin sectarismos, emplazó a “huir del
conflicto”, aseguró que se “equivocan quienes
anuncian que habrá hostilidad institucional” y
garantizó que habrá “pruebas inequívocas” de
sus políticas de austeridad (¿nada de enchufes
de rondón?). Me sorprendió cuando dijo que
será “especialmente sensible” con los servicios
sociales y cuando destacó la cultura como “seña
de identidad” de la nueva Diputación hablando
de Lorca y Guerrero; no de tradiciones, Semana
Santa, bailes populares ni zarzuelas.

Pudo optar por un discurso de crispación y de
conflicto pero no lo hizo. Pudo insistir en las au-
ditorías, las trituradoras y la caza de brujas pero
no lo hizo. ¿Responsabilidad? Era diferente el

Sebastián Pérez que el jueves tomó el bastón de
mando en el gobierno provincial que el político
hiriente, agresivo y mordaz de la campaña elec-
toral ¿Fachada? ¿El peso del poder? ¿El peso
del paro? El hecho es que ahora toca gobernar y
es al PP a quien se le van a pedir soluciones; son
Sebastián Pérez y su equipo quienes deben de-
mostrar que no hay agendas ocultas y sí un pro-
grama claro para la remontada.

Aquí podríamos empezar el contra-artículo.
Cuestionar palabras e intenciones, preguntar-
nos quién ha alimentado muchas de las situa-
ciones denunciadas (basta recordar las ruedas
de prensa de las últimas semanas), dudar de
que realmente se vaya a hacer lo predicado y,
sobre todo, pedir explicaciones de por qué aho-
ra los proyectos son posibles y hasta el jueves no.
Pero no lo voy a hacer. La realidad impone prag-
matismo. Los casi cien mil parados granadinos
exigen responsabilidad. ¿Quieren regenerar la
política? ¡Háganlo! Estamos cansados de bron-
cas. Demuestren, unos, que merecen gobernar
después de treinta años en el banquillo y man-
tengan el tipo, otros, en la oposición.

E
N el PP hubo gente que contuvo el aliento cuando, el jueves, el
Parlamento de Andalucía aprobó que los alcaldes no podían
compaginar ese cargo con el de diputado autonómico. Respi-
raron porque esa medida se va a aplicar a partir de la próxima

legislatura,ynoenlapresente.Dehabersidodeefectoinmediato,ha-
bría afectado a tres regidores populares: Santiago Pérez (Guadix),
Carlos Rojas (Motril) y Antonio Ayllón (Armilla). Además de que to-
dos ellos quieren mantenerse en sus puestos porque entienden que es
bueno para los intereses de sus ciudades (algo especialmente aplica-
blealcasodeRojas), lamedidaleshabríallegadojustodespuésdeha-
ber renunciado a sus sueldos de alcalde para quedarse con el de dipu-
tado,yhabríantenidoquerevocaresadecisión.

L
A Universidad de Granada libra una batalla en silencio con
el CEI BioTic, su proyecto estrella de Campus de Excelencia
Internacional. Su empeño en compartir la dirección sólo
con dos instituciones (el PTS y el CSIC) no universitarias es-

tá costándole más de un desprecio político incomprensible. El pri-
mer azote lo recibió hace dos años, cuando el Ministerio de Educa-
cióncalificóBioTicde“proyectoprometedor”ylodejóenCEIregio-
nal en su segundo intento. Detrás del peritaje estatal se encontraba
la mediación del Gobierno andaluz, que apoyó abiertamente las
candidaturas andaluzas coordinadas por más de una universidad
en detrimento de la UGR. Ante tales desprecios, BioTic ha decidido
buscar fondos por otras vías decidido a conseguir la excelencia.
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Rojiblancos de Órgiva, aceituneros altivos
La afición por el fútbol y, concretamente por el Granada CF, llega hasta los lugares más insospechados. Los olivos centenarios de Órgiva
en pleno paraje sobre la zona de Río Chico en la Alpujarra sirven también de soporte para recordar al que visite tan bella comarca que
nuestro equipo rojiblanco ha logrado una hazaña histórica: el regreso a Primera División.

JUANJO ROMERO

PALMAS Y PITOS

Anna Dennis
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andaluzapro-
bóestasema-

nalasolicituddeinscrip-
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munitariodelaIndica-
ciónGeográficaProtegi-
da(IGP)PandeAlfacar,
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Rupert Murdoch

x
El empresario
Rupert Mur-
doch compa-

recerá el martes ante el
Parlamento británico pa-
ra declarar en el caso de
las escuchas ilegales
practicadas por los perió-
dicos de su multinacional
The News Corporation.
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Los ciclistas urbanos se disparan
pero carecen de infraestructuras

Granadaesunade las ciudadesandaluzasdondemásha crecidoel usode la

bicicleta comomediode transportehabitual, una tendencia quenosehavisto

acompañadadeprogramasymedios específicospara facilitar suutilización

Carolina

Rodríguez /

GRANADA

De un tiempo a esta par-
te las bicicletas han deja-
do de ser para verano y se
han convertido en un medio de
transporte que supera estacio-
nes y que ha ganado terreno en
el asfalto a pasos agigantados.
Las hay grandes, pequeñas, de
carreras, de paseo, de monta-
ña... de todas las clases y condi-
ciones; el caso es que todas
ellas han hecho que Granada
se haya convertido en una de
las ciudades andaluzas que ha
experimentado un aumento
más importante de ciclistas ur-
banos (a la par que deportivos)
en los últimos años.

El uso del pedal como for-
ma de transporte es una pro-
puesta que en el caso de aso-
ciaciones y clubes, desde ha-

ce tiempo, como de institu-
ciones de una manera más re-
ciente, se ha potenciado de
manera importante. Todos
son conscientes de que es un
medio de movilidad econó-
mico y, sobre todo, ecológico
muy implantado en países de
Europa como es el caso de Di-
namarca pero a medio cami-
no en España.

Está a medio camino –ex-
plican algunos de los exper-
tos y usuarios del sector– por-
que este aumento de ciclistas
no se ha visto acompañado

por las mejoras necesa-
rias en la ciudad

que favorezcan
el uso de la

b i c i .

Unas
mejoras
que, según
ellos, hubieran
constatado el com-
promiso real de las ins-
tituciones con este medio de
transporte más allá de intencio-
nes o de promesas verbales.

Cuandohablandemejorasnece-
sarias son claros. Aseguran que
Granada carece de una infraes-
tructura real para ciclistas. “No hay
una verdadera red de carriles bici y
los que hay son muy periféricos, lo
que significa que no son muy prác-
ticos porque la mayoría de los ci-
clistas se mueven dentro de la ciu-
dad”.

Del mismo modo, los usuarios
del pedal aseguran que las ca-
rencias van más allá de los carri-
les ya que tampoco hay espacios
para aparcar. “En la Universidad
sí que hay recintos para estacio-
narlas pero ni en el centro ni en
los barrios hay espacios concre-
tos, así que aún hay que utilizar
las farolas y los postes para dejar
el vehículo”, comentan.

Tampoco se puso en marcha el
proyecto del servicio de présta-
mo de bicicletas entre el Ayunta-
miento y la Universidad. Las pi-
lonas ubicadas en el Triunfo pa-
ra este proyecto siguen sin uso y
el plan piloto que iba a poner 30
bicicletas en circulación, tampo-
co se ha materializado.

Los usuarios consideran que
teniendo en cuenta el importan-
te aumento que ha habido en los
últimos años en la ciudad, el
Ayuntamiento y la Junta debe-
rían plantearse de manera seria
mejorar las infraestructuras y
los servicios que hay para ellos.

A pesar de todo, el anterior
concejal de Movilidad, José Ma-
nuel García Nieto, dejó redacta-

da una ordenanza dedicada

e s p e -
cialmente a
la bicicleta. El
documento, que se
aprobó en marzo del
año pasado, establecía la re-
gulación de este vehículo en la
ciudad además de las considera-
ciones que tenían que tomar tan-
to ciclistas como peatones a la

hora de circular por la ciudad.
El documento incluía el acon-

dicionamiento de vías con velo-
cidades máximas de 30 kilóme-
tros por hora, algo que los ciclis-
tas consideran muy necesario en
Granada; al igual que se especifi-
caban las obligaciones de los ci-
clistas como llevar las medidas
de visualización lumínica nece-
sarias (como los reflectantes) o
respetar las señales de tráfico.

La ordenanza también refleja-
ba un régimen sancionador que
prohibía a los ciclistas conducir
con auriculares o usando el telé-
fono móvil bajo multas de entre
40 y 80 euros. Tampoco se po-
drán amarrar las bicis a elemen-
tos del mobiliario urbano entor-
peciendo el tránsito de vehícu-
los o peatones.

Del documento se desprende
que serán los propios agentes de

Modelos quemerecen la pena

Los amantes del pedal miran a
ciudades como Barcelona, Bil-
bao, Sevilla, Valencia o Córdo-
ba, con cierta admiración. Es-
tas capitales han logrado en-
tender la cultura de las dos
ruedas y han creado verdade-
ras redes de conexión entre los
barrios, el centro urbano e, in-
cluso, pueblos del área metro-

politana en cada una de estas
urbes. En la mayoría de ellas
existe también servicio de
préstamo de bicicletas y no só-
lo los lugareños las utilizan co-
mo forma de transporte sino
que los visitantes también ven
en las dos ruedas un método
perfecto para acudir a sus si-
tios más destacados.

MEDIDAS

ElAyuntamiento aprobó

unaordenanza sobrebicis

peromantieneparadoel

servicio depréstamo

DEMANDA

Losusuarios piden zonas

para estacionar que

eviten tener queaparcar

en farolas opostes

TRANSPORTE
SOSTENIBLE EN LACIUDAD

AUMENTO DE LOS CICLISTAS URBANOS

En Granada cada vez haymás personas que se han apuntado a la
cultura de la bicicleta y la utilizan comomedio de transporte habitual
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“Antes usaba la bici por ocio, ahora es mi medio de transporte”
José Santiago acude a diario al
trabajo montado en bici. Siem-
pre le gustó el deporte del pe-
daleo pero nunca se planteó
usar el velocípedo como un
medio de transporte hasta ha-
ce seis meses. Fue entonces
cuando se compró una bicicle-
ta plegable. “Pensé que era una
forma perfecta para ir a traba-
jar y ponerme en forma”. José
optó por una de las modernas
bicicletas. “El modelo me gus-
taba y la idea del tamaño y de
la movilidad en sí misma me
pareció atractiva”. Entre otras
cosas, señala, cree que es muy
práctica porque en Granada
tampoco hay espacios para
aparcar “así que la puedo llevar
conmigo vaya dónde vaya”.
Asegura que aunque no consi-
dera la ciudad como excesiva-
mente peligrosa para los ciclis-

tas que intentan discurrir
por sus calles “hay que an-
darse con ojo” y cree que
el respeto y el cumpli-
miento de las normas de
circulación debe imperar
entre todos los que van
por la vía “ya sean vehícu-
los a motor como peato-
nes para que no haya pro-
blemas”. Después de todo
este tiempo viajando a dos
ruedas, Santiago, vecino
del céntrico barrio del Rea-
lejo, se muestra más que
satisfecho de haber cam-
biado a este modo de
transporte. “Me siento
mejor, ayudo al medio am-
biente y además también
lo he notado en el bolsillo.
Así que lo recomiendo a
todo el mundo”, asegura el
ciclista.

MEDIOS E INFRAESTRUCTURAS
Piden a las administraciones más compromiso con sus
necesidades, como los carriles bici o los aparcamientos

ASPECTOS A MEJORAR
En la ciudad faltan carriles bici urbanos y reactivar la
iniciativa del alquiler de bicicletas, aún en proyecto

la Policía Local los encargados
de imponer la cuantía de la san-
ción –de un máximo de 80 eu-
ros– atendiendo a criterios co-
mo la gravedad y la trascenden-
cia del hecho, el peligro poten-
cial creado por el infractor y su
condición de reincidente, entre
otros parámetros similares.

Las buenas intenciones iban
más allá y el Ayuntamiento, in-
cluso, se planteó crear un regis-
tro de bicicletas con la finalidad
de evitar los robos o extravíos de
las mismas, así como para iden-
tificar a los que comentan in-
fracciones.

La cuestión es saber si la nor-
mativa seguirá en vigor tal cual
con la nueva concejal, Telesfora
Ruiz, o si hace algunas modifica-
ciones.

En cualquier caso, los ciclistas
piden que de una manera u otra,
se les tenga en cuentan porque
han pasado de ser el bicho raro
de la carretera a ser, simplemen-
te, un vehículo más.

FOTOS: PEPE VILLOSLADA
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A. Beauchy / GRANADA

Con casi 6.000 alumnos inscritos,
la Escuela Oficial de Idiomas de
Granada se consolida como uno
de los centros de referencia en la
enseñanza de idiomas en Andalu-
cía. Apenas un lustro después de
su nacimiento y sin contar aún
con un centro propio, la EOI ya
cuenta en su palmarés con el pri-
mer galardón nacional a la cali-
dad educativa: el Premio Marta
Mata. Detrás de este logro se en-
cuentra un almeriense, Juan Ma-
nuel Criado, que cumple 20 años
de trayectoria profesional en es-
cuelas oficiales de idiomas. El
viernes recibió a este diario al
tiempo que culminaba gestiones
para el nuevo curso. Desde hace
un par de años septiembre es una
marabunta en la EOI de Granada
y toda previsión es poca. Sobre to-
do desde que se ha empezado a
solicitar para todo el nivel inter-
medio (B1) de inglés estipulado
por el marco europeo.

–Pero las matrículas se formali-
zan en julio, ¿por qué tanto tra-
bajo entonces en septiembre?
–Porque muchos no se matricu-
lan. En marzo rellenan su solici-
tud, pero cuando llega julio se les
olvida que tienen que matricular-
se o no están en la ciudad. El caso
es que en septiembre reclaman la
plaza y se acuerdan hasta de mi
padre. Así que este mes mis com-
pañeros están llamando a todos
los suscritos para recordarles que
deben matricularse.
–¿Para qué sirve la titulación que
se imparte en la EOI?
–Es el único título oficial no uni-

versitario que acredita el conoci-
miento de un idioma homologa-
do por la Unión Europea. Hoy en
día es esencial para encontrar tra-
bajo o mejorar laboralmente.
Además otorga puntos en los con-
cursos de traslados, de méritos,
de oposiciones y créditos de libre
configuración en la universidad.
–¿Qué idioma está en auge?
–El alemán. La demanda laboral
que hizo en enero la presidenta
alemana Angela Merkel provocó
un auténtico efecto llamada. He-
mos tenido 650 solicitudes para
estudiar primero de alemán el
curso que viene, cuando nuestra
oferta es de 150 plazas, y la mayo-
ría son licenciados de carreras
técnicas. Ojalá pudiéramos satis-
facer toda la demanda...
–¿Por qué no se solicitan más
plazas para la EOI de Granada?
–Porque no tenemos espacio.
Nuestra prioridad ahora es hacer
el traslado al centro Arrayanes,
porque llevamos seis años com-
partiendo edificio con otras ense-
ñanzas. Cuando estemos instala-

dos solicitaremos a Educación
una ampliación de la oferta.
–¿Cuándo está previsto el tras-
lado?
–Si todo va bien, para el curso
2012-2013 impartiremos las pri-
meras clases en el centro que aho-
ra alberga el colegio Arrayanes.
–Pero allí también se compartirá
espacio, ¿no?
–No. El compromiso de la Junta
es que el edificio principal del co-
legio se destine en exclusiva para
las enseñanzas de idiomas, pero
como los vecinos de la zona pidie-
ron que no desapareciera el cole-
gio, se construirá un anexo para

albergar las aulas de Primaria.
–¿Necesita alguna reforma el
centro que acogerá a la EOI?
–Sí, este curso debe tramitarse el
proyecto de transformación y, pa-
ra el siguiente, espero que poda-
mos hacer el traslado. Es una obra
de mucha envergadura.
–¿Ya tiene el proyecto de obra?
–No. Educación ha asegurado
que dejaría cerrado este curso el
proyecto, pero todavía no lo he
visto. Imagino que lo recibiré an-
tes del 30 de julio. Espero que la
Junta cumpla su promesa, la dele-
gada Ana Gámez se comprometió
personalmente, y agilice el trasla-
do de la Escuela de Idiomas.
–La EOI de Granada ha pasado de
atender a 500 alumnos el primer
año de apertura (2005), a casi
6.000 entre las enseñanzas pre-
senciales y las online este curso,
¿cómo se ha conseguido ese cre-
cimiento sin centro propio?
–Con mucho esfuerzo por parte
de todo el equipo. Empezamos en
el IES La Madraza compartiendo
espacios, pero a los dos años

Juan Manuel Criado. Director de la Escuela Oficial de Granada

PEPE TORRESJuan Manuel Criado, momentos antes de la entrevista en un aula del IES Francisco Ayala, donde tiene la sede provisionalmente la EOI de Granada.

EFECTO LLAMADA
Hemos tenido
650 solicitudes

para primero de alemán
del curso que viene,
cuando nuestra oferta es
de 150 plazas”

CLAVE DEL ÉXITO
Es un privilegio
recibir 140 horas

anuales de un idioma por
70 euros y con un título
homologado por la Unión
Europea”

“Espero que la Junta cumpla y agilice
el traslado de la Escuela de Idiomas”
La EOI de Granada espera que Educación licite el proyecto de reforma del CEIP Arrayanes este curso
para tener un centro propio en 2012-13 · La escuela cuenta ya con casi 6.000 alumnos inscritos
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aquello se quedó pequeño y nos
trasladaron de forma provisional
al IES Francisco Ayala, donde he-
mos cumplido ya el cuarto curso.
Los que trabajamos para las EOI
estamos acostumbrados a com-
partir espacios porque no son en-
señanzas obligatorias, pero es
muy complicado cuando la de-
manda crece a una velocidad tan
grande. No sólo por las áreas co-
munes, la limpieza, los arreglos...
todo es motivo de fricción, pero
hasta ahora lo hemos ido resol-
viendo bien porque las enseñan-
zas medias se imparten por la ma-
ñana y las de idiomas por la tarde.
De todas formas, Granada es, jun-
to a Jaén, la única capital de pro-
vincia donde todavía la EOI no
tiene edificio propio.
–¿Cuál es la clave del éxito de las
Escuelas Oficiales de Idiomas?
–La calidad y el precio. Es un pri-
vilegio recibir 140 horas anuales
de un idioma por 70 euros y con
un título homologado por la UE.
–¿Existe en Granada mercado
como para tener una EOI y un
Centro de Lenguas Modernas?
–Sí, en Granada ofrezcas lo que
ofrezcas siempre hay demanda.
Pero estamos haciendo una cam-
paña fuerte de divulgación para
dar a conocer la escuela. Al prin-
cipio todo el mundo la confundía
con el Centro de Lenguas Moder-
nas, que está adscrito a la Univer-
sidad de Granada, pero los usua-
rios son muy distintos. En eso jue-
ga en nuestra contra no tener aún
un edificio propio, la gente no nos
ubica bien todavía y como la po-
blación granadina es tan fluc-
tuante debemos hacer una cam-

paña constante de divulgación.
–¿Qué perfil tiene el alumnado
de la EOI de Granada?
–Lo integran tanto estudiantes
como profesionales y la mayoría
tienen entre 25 y 45 años. En Gra-
nada impartimos seis modalida-
des de enseñanza de idiomas,
unos 2.840 alumnos están apun-
tados a los cursos presenciales
(alemán, árabe, francés e inglés),
a los oficiales semipresenciales
(sólo de inglés), a los Cursos de
Actualización Lingüística del
profesorado (CAL) y a los mis-
mos pero de forma online. Y otros
2.850 optan por los cursos a dis-
tancia con el programa That´s
English, que sólo se oferta para
inglés en un nivel intermedio
(B1), la matrícula es en septiem-
bre y tiene una demanda enor-
me. Luego están los que van por
libre, que no asisten a clase y sólo
realiza los exámenes del nivel co-
rrespondiente que se inscriben
en abril. Entre unos y otros la EOI
de Granada atiende a casi 6.000
personas cada año.
–¿Usted cree en las fórmulas
mágicas del tipo ‘aprenda inglés
con mil palabras’?
–No, eso es un engaño. Los idio-
mas son como la música, necesi-
tan mucho esfuerzo y trabajo. De
hecho, muchos alumnos creen
que con asistir a clase es suficien-
te y se frustran cuando ven que
además deben trabajar el idioma
en casa y nos tachan de exigentes.
Además deben viajar para practi-
carlo o echarse un novio o novia
que hable la lengua. Por el hecho
de asistir a clase no se garantiza el
aprendizaje.

A. B. / GRANADA

La única Escuela Oficial de
Idiomas que imparte chino en
Andalucía es Málaga, que lle-
va ofreciendo los cursos desde
hace tres años. Los mismos
que lleva Juan Manuel Criado
solicitando a la Consejería de
Educación su dotación para
ofertarlo también en la EOI de
Granada. Pero la negativa se
repite curso a curso.
–¿Cuál es la lengua emergen-
te ahora mismo?
–El chino es sin dudarlo el idio-
ma del futuro. Y si queremos ser
competitivos en el exterior de-
bemos ofertarlo ya en todas las
escuelas oficiales de idiomas. El
mercado es el que marca la he-
gemonía idiomática mundial,
así que la gente debe aprender a
comunicarseenchino.
–¿Granada lo ha solicitado?
–Todos los años hago la misma
petición a Educación, pero
siempre me lo deniegan.
–¿Será porque ya hay un cen-
tro que lo imparte en la capi-
tal, el Instituto Confucio?
–No, porque es el mismo su-
puesto que el Centro de Len-
guas Modernas, depende de la
Universidad y sus usuarios se-
rían muy distintos. El conseje-
ro de Educación anunció hace
poco que se iba a impartir chi-
no como actividad extraesco-
lar en los centros de enseñan-
za reglada, pero esa medida es
claramente insuficiente.
–Transmite cierta urgencia
por impartir el chino, ¿no?
–Es que ya es urgente. Se tar-
dan como mínimo cuatro años
en aprender un idioma, así que
debemos ofertar ya su ense-
ñanza para no perder el carro.
Educación debería destinar in-
versión ya para este idioma.
–¿Y qué ha sido del francés?
–El francés siempre tendrá su
público, porque es el idioma
europeo por excelencia. La ad-
ministración europea habla
francés, África habla francés y
es el segundo idioma en los

“Debemosimpartir
chinoenlaEOI,esel
idiomadelfuturo”
Criado lleva solicitando a Educación
la nueva lengua desde hace tres años

países árabes. Siempre habrá fu-
turo para el francés.
–El boom por el árabe nunca se
ha llegado a producir en una ciu-
dad como Granada, la más idó-
nea para ello, ¿por qué?
–El boom del árabe está aún por
llegar y estoy convencido de que
algún día lo hará. Los reajustes
políticos que se están producien-
do con la revolución árabe contri-
buirán a emerger estos países y
entonces todo el mundo querrá
aprender árabe. Pero todavía de-
ben consolidarse los cambios so-
ciales en el mundo árabe.

–¿Cómo se está tomando el pro-
fesorado de la enseñanza públi-
ca eso de tener que aprender
idiomas para el bilingüismo?
–El profesorado está haciendo un
gran esfuerzo en su formación de
idiomas. Ten en cuenta que traba-
jan toda la mañana y deben dedi-
car sus tardes a preparar las clases
del día siguiente y a estudiar idio-
mas. Como la adscripción de una
materia bilingüe es opcional, sólo
tenemos enseñantes que han es-
cogido voluntariamente apren-
der un segundo idioma, pero se
quejan del sobreesfuerzo que es-
tán realizando.
–¿Qué porcentaje de aprobados
tienen en los CAL?
–Muy bajo, hasta el año pasado
del 30%, aunque este curso ha ido
mejor y el 60% del profesorado ha
aprobado. Ahora además no les
vale sólo con el B1, Educación les
exige que consigan el nivel avan-
zado B2 (hasta quinto de idiomas)
para impartir las clases bilingües y
ya tenemos dos grupos de 50 pro-
fesores que cursan cuarto de CAL.

Un ‘friki’ de
las nuevas
tecnologías

JUAN MANUEL CRIADO. Este
profesor de inglés, con plaza
en la Escuela Oficial de Idio-
mas de Motril, donde impartió
clases durante 13 años, cambió
la jefatura de estudios de este
centro por la dirección de la
EOI de Guadix hace siete años.
Cuando Juan Manuel Criado
(Almería, 1964) llevaba dos
años al frente, realizó un nuevo
proyecto para la capital y no lo
debía hacer tan mal cuando
Educación volvió a apostar por
su gestión. Desde 2005 dirige
la EOI de Granada con carta
blanca para distribuir las ense-
ñanzas. La clave de su gestión
está, según él, en su inquietud
y “el buen criterio”. Dice que
gran parte de lo que sabe se lo
debe a al director de la escuela
de Motril, Emilio Arzueta, al
que admira profundamente.
Con dos licenciaturas, Traduc-
ción por Francés y Filología In-
glesa, Criado, que tiene una hi-
ja de 17 años, se muestra vol-
cado en la divulgación de los
idiomas. De ahí su pasión por
las TIC. “Soy un ‘friki’ de las
nuevas tecnologías”, dice de sí
mismo. Ahora busca fórmulas
para aplicar las plataformas
virtuales de enseñanza en la
EOI de Granada, pero con el
menor coste posible porque la
crisis no permite ni un exceso.

PEPE TORRESEl equipo al completo de administración y dirección de la Escuela Oficial de idiomas de Granada.

BILINGÜISMO
Hasta el año
pasado sólo el

30% de los profesores
aprobaron el curso de
idiomas CAL, éste lo ha
conseguido el 60%”


